

Grußwort von Herrn Burkhard Jung, Oberbürgermeister der Stadt Leipzig

Ein herzliches Willkommen allen Schülerinnen und Schülern zur Jubiläums-Mathematik-Olympiade im Hörsaalgebäude der Universität Leipzig!

Zum 50. Mal wird dieser traditionsreiche Wettbewerb im Schuljahr 2010/2011 ausgetragen und Leipzig darf bereits zum sechsten Mal Gastgeber sein für die besten Nachwuchs-Mathematiker aus dem Freistaat Sachsen. Einigen von ihnen winkt die Teilnahme an der Bundesrunde Anfang Mai im rheinland-pfälzischen Trier, vielleicht sogar die Fahrt zur Internationalen Mathematik-Olympiade IMO nach Amsterdam. Als Schirmherr drücke ich Euch, liebe Schülerinnen und Schüler, die Daumen und wünsche ein so erfolgreiches wie interessantes und lehrreiches Wochenende im Zeichen der Zahlen in unserer Stadt. Möge ein zusätzlicher Ansporn für Euch sein, dass es dem sächsischen Team im vergangenen Schuljahr zum sechsten Mal in Folge gelungen ist, die erfolgreichste Mannschaft aller Bundesländer zu stellen.

Wenn Ihr im Februar 2011 an drei Tagen Eure Klausuren absolviert, wird ein anderes kleines Jubiläum zu begehen sein: 130 Jahre ist es dann her, seit 1881 von Felix Klein das Mathematische Institut an unserer über 600-jährigen Universität ins Leben gerufen wurde. Bedeutende Mathematiker wie Leon Lichtenstein, Otto Hölder, Gustav Herglotz oder Sophus Lie lehrten und forschten an dieser Einrichtung, begründeten deren exzellenten Ruf und eine starke Tradition Leipzigs in der Mathematik. Nicht zuletzt aus dieser Historie heraus entschied sich die Max-Planck-Gesellschaft im Jahre 1990, ein mathematisches Institut in unserer Stadt zu gründen, und wurde Leipzig 2008 im „Jahr der Mathematik“ als Austragungsort des Wissenschaftssommers ausgewählt. Auch in diesem Kontext freue ich mich und finde es dankenswert, dass das Bezirkskomitee Leipzig zur Förderung mathematisch-naturwissenschaftlich begabter und interessierter Schüler diesen Wettbewerb mit großen Engagement vorbereitet, ihn gemeinsam mit vielen Partnern durchführt.

Stets die richtigen Resultate und eine erfolgreiche Teilnahme an der 50. Mathematik-Olympiade in Leipzig wünscht Euch

Burkhard Jung
Oberbürgermeister der Stadt Leipzig